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重磅

煤煤价价下下跌跌了了，，热热力力企企业业仍仍亏亏损损
蒸汽成本降到少于113元/吨时，才能调整取暖费价格

“长期亏损小的电厂根本负担
不起，今年向东区鑫谊热力公司供
应蒸汽的天鸿热电厂就把锅炉拆
了，不再供应蒸汽。为了保证供热
能力，东区今年只好新建两台热水
锅炉负责供暖。现在鑫谊一共是四
台热水锅炉和亚光购买的两台蒸
汽锅炉负责供暖。”市供热工程指
挥部孙拥军主任介绍，“这几台自
建的锅炉供暖成本价更高，而且不
像蒸汽能发电，只是在供暖的时候
用。以前很多单位小区也是自建锅
炉供暖，现在都加入集中供暖了，
就是因为成本太高负担不起。”

另外，据鑫诚热力孙总介绍，热
价除了受煤炭价格影响以外，工资、
电费、维修费等较前几年的价格也是
在不断攀升。“电价从2008年每度6毛7

分多涨到现在8毛3分多，上涨大概
20%；滨州最低工资从2008年600元涨
到了1200元，这些都应该计算在内。”
许俊亮副局长解释。

本报9月2 6日讯（记者
杨青） 近日，关于煤价

大幅下跌取暖费价格却没
有随之下调的问题，引发市
民热议。不少市民质疑供热
部门“只涨价，不降价”谋求
高利润。2 6日，记者在滨州
市住建局供热工程指挥部
了解到，其实长期以来热力
公司执行的热价一直低于
成本价，就算按目前下跌后
的煤价测算，供热成本价仍
是高于热价。

“ 去 年 煤 炭 一 吨 七 八
百，今年煤价五百多，下降
了近3 0%，热力公司收取暖
费为什么却还是按照去年
的价格 2 3元 /平米？不应该
下调吗？”“取暖费涨价时，
说是因为煤炭贵了，成本升
高，但是现在煤炭价格一路
下滑，供热怎么不降价呢？”

近日，网络上关于取暖费价
格的问题受到滨州市民广
泛关注。

针 对 市 民 的 质 疑 ，2 6
日，滨州市住建局供热部门
做出了解释。据了解，滨城
区自2 0 0 3年开始集中供暖
由两家热力公司负责，鑫谊
热力公司负责东区供暖、鑫
诚热力公司负责西区供暖，
两家热力公司都是通过向
电厂购买蒸汽供暖。

2003年蒸汽价格为76
元/吨，取暖费价格为15元/
平米，达到热力公司供热成
本 。2 0 0 6 年 ，蒸 汽 价 格 为
86 . 94元/吨，取暖费价格上
调至18元/平米。随后，煤炭
价格大幅上涨，2008年煤价
涨至高峰8 0 0元每吨，山东
1 7地市有1 5地市上调了取
暖费价格。当时，滨州市供
热部门同样向物价部门提
出了调价申请，申请价格为
24元/平米，经物价部门、财
政部门审核最终确定调整
到23元/平米。

“当初确定的调价幅度

主要考虑的是居民的承受
能力，并没有按成本完全到
位，从2008年调价后，一直
到现在热力公司执行的热
价都是2 3元/平米。这个价
格下热力公司其实一直处
于亏损状态。”市住建局副
局长许俊亮介绍。

根据测算，2008年煤炭
价格为800元/吨时，大型电
厂的蒸汽成本价应该是近
170元/吨，小电厂的价格会
更高。然而，在政府部门的协
调下，2008年到2012年滨州
鑫诚热力公司、鑫谊热力公
司是以113元/吨的低价购进
蒸汽，另外政府财政补贴电
厂每吨20元，每吨蒸汽实际
价格为133元/吨，仍低于成
本价。

据了解，目前滨州市取
暖费没有调价的准备。“煤
炭价格下跌，政府可能会减
少原来给电厂的每吨蒸汽
20元补贴，至于调整取暖费
价格大概应该是等到蒸汽
成本价格降到少于1 1 3元/
吨的时候。”许俊亮说。

99月月3300日日大大祥祥··金金廷廷公公馆馆奢奢华华样样板板间间开开放放
大祥·金廷公馆百万奢

华样板间盛装开放典礼将于
9月3 0日下午3 : 3 0在其销售中
心盛大举行，活动现场更有
品冷餐、看演出、观豪宅、赢
大奖、享钜惠等多项活动。

大祥·金廷公馆项目地
处 滨 城 新 老 城 区 黄 金 分 割
点，紧靠新立河水系，位于黄

河 八 路 与 渤 海 十 一 路 交 汇
处。项目总占地 9万多平米，
总建筑面积24万平米，由10栋
1 1- 3 1层现代风格建筑组成，
其中商业面积 1 . 6万平米。周
边配套齐全，融汇滨州行政
商务中心、教育中心、体育中
心 、购 物 休 闲 中 心 、美 食 中
心，多心合一。

开放当天，山东电视台
综艺频道明星团将与滨州市
民一起掀起奢华样板间的神
秘面纱。届时山东电视台综
艺频道殷光栋亲临主持活动
演 出 并 倾 情 献 唱 ，“ 弥 勒 大
佛”也将亲临现场为滨州广
大市民祈福、纳财。

山东滨州三大祥房地产

开发有限公司领导为参加样
板间开放活动的嘉宾朋友们
准备了丰盛的冷餐盛宴。现
场设置抽奖环节，更有砸金
蛋赢 I P A D 、山地自行车、家
用电器等丰厚大礼活动。活
动当天定房者更可得到 8 万
元装修基金钜惠。

本报记者 阚乐乐

消防风采录

滨州市公安消防支队>>

联合滨州学院开展消防演练

为加强公安消防基层中队协作配合
能力，全面提升灭火和抢险救援实战水
平，提升学校消防安全管理，9月17日下
午，滨州市公安消防支队联合滨州学院开
展了校园高空救人暨灭火救援实战演练。

演练模拟校园宿舍楼四楼发生火灾
事故，部分学生被困。消防支队迅速调动
辖区特勤中队和杜店中队1部指挥车、1
部举高车、1部水罐车、2部高喷车赶往火
灾现场进行处置。指挥员首先集合参战
官兵进行初战任务分工，及时引导师生
有序撤离宿舍楼，同时全力组织展开高
空救人、火灾扑救，第一时间帮助被困师
生脱离险境。 通讯员 王晓静

省消防总队姜自传副总队长>>

到滨城区公安消防指导工作

9月23上午，省消防总队副总队长姜
自传在滨州市政府副市长张兆宏、副秘书
长丁爱军、支队长陈爱新等领导的陪同
下，到滨城区公安消防大队调研指导消防
工作，并亲切看望慰问基层消防官兵。

姜自传副总队长听取了消防大队关于
大队消防安全大排查大整治工作开展情况
汇报，查看了大队营房办公楼、车辆器材、
官兵宿舍、指挥中心、365消防服务中心，抽
查了大队执法工作材料。通过实地查看和
听取汇报，姜自传副总队长对滨城区公安
消防大队的各项工作给予了高度评价。最
后，姜自传副总队长与大、中队官兵进行了
亲切的座谈。 通讯员 王晓静

经济开发区召开>>

消防安全大排查大整治推进会

9月18日，滨州经济开发区召开了全区消
防安全大排查大整治专项督查暨自评验收部
署推会，管委会副主任张令锋同志出席会议，
各办事处、区直各部门分管领导参加了会议。

会议首先听取了各办事处、各部门开展
大排查、大整治工作情况的汇报，查看了各行
业系统和办事处是否制定针对本行业系统特
点的大排查大整治方案；是否成立相应的组
织领导小组；是否明确有专门负责的工作人
员；是否有大排查大整治活动工作台账等相
关材料。

随后，会议传达了市政府安委会《消防安
全大排查大整治活动验收工作方案》。

通讯员 王晓静

滨城区公安消防大队>>

国庆前严查密集场所消防安全

为切实做好社会面火灾防控工作，推动消防
安全“大排查大整治”行动深入开展，确保“国庆
节”期间滨城区消防安全，9月23日下午，滨城区公
安消防大队对金泰商务宾馆、海乐迪音乐广场等
辖区人员密集场所消防安全进行大检查。

消防监督员重点检查了各社会单位的自查自
纠、自评验收，防火安全措施、巡查制度落实，消防
设施器材是否好用、疏散通道和安全出口是否畅
通、员工对引导人员疏散、扑救初起火灾及查改火
灾隐患技能的掌握情况。

下一步，滨城区公安消防大队将继续加大对
人员密集场所消防安全检查力度，全面消除火灾
隐患，确保“国庆节”期间的消防安全。

通讯员 王晓静

开发区一中住校生

晚餐后现不适症状

25日晚，开发区一中21名住
校学生在晚餐后出现呕吐、腹泻
等不适症状。学校迅速将学生送
往医院。经观察治疗，均无大碍，
其中19名学生已返校，目前已投
入正常学习，另2名学生正在接
受进一步观察治疗。开发区相关
部门正对此事进行调查处理，避
免此类事件再次发生。

本报记者 王晓霜

禁毒宣教剧邹平上演

24日下午，由省禁毒办会同济
南市豫剧团编排的禁毒宣传教育
现代豫剧《流泪的风铃》巡回演出
滨州专场，在邹平县广电大剧院举
行，400余人观看演出。《流泪的风
铃》由省禁毒办和济南市豫剧团联
合出品。故事发生在一个中等城市
的普通家庭里，严冬林大学毕业后
不慎染上了毒瘾，一个原本幸福的
家庭被毁灭，温柔贤惠的妻子被杀
害，善良的母亲流干了眼泪。通过
讲述这个青年不慎沾染毒品带给
整个家庭的痛苦和灾难，真实再现
了毒品对百姓、对家庭和社会的严
重危害。

本报记者 王忠才 本报通
讯员 张锦程 袁文

问暖

长期亏损

电厂拆掉锅炉

相关链接

7月份进行的锅炉房土建工程。（资料图）

邹平县供电公司：

开展农村安全用电宣传

针对“三秋”生产期间用电安
全和电力设施保护需求，9月份，
邹平县供电公司组织部分供电所
在辖区内各乡镇开展安全用电知
识宣传活动，工作人员走上农村
集市和田间地头，向广大农民朋
友讲解安全用电知识，派发《电力
设施保护条例》、《安全用电明白
纸》等读物，为群众解答安全用电
难题。

（孙波 卜晓阳）

邹平县供电公司：

明察暗访营业窗口

9月15日起，邹平县供电公司
派出2个检查组，将陆续对所辖14
个供电所的营业窗口开展明察暗
访，以进一步提升供电服务水平。

本次明察暗访采用不打招
呼、实地察看、随机暗访的方式
进行。检查组重点察访了落实国
家电网公司“三个十条”以及服
务设施、服务环境、服务态度、文
明用语、便民措施等情况，并通
过走访用电客户、拨打服务电
话、查询用电申请流程等形式检
查了具体的服务内容，并对客户
用电满意度进行了调研。

除限期整改存在的具体问题
外，对于普遍存在的不足，该公司
还将组织集中培训，确保基层供电
所人员服务能力的提升。

（孙波 卜晓阳）
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